

## 2年 修学旅行 12月18日~20日

18(火) 長洲中---博多駅===広島駅...平和記念公園、平和記念資料館、公園---広島駅===京都駅...京都(泊)

19(水) 宿-----京都市内班別自主研修-----京都(泊) 座禅体験(旅館にて)



修学旅行で学んだことは、班で協力して行動すること、時間を見て行動することです。二日目の班別自主研修では、道が分からなくなったときに、班で協力して先に進むことができました。この修学旅行中に、時間を見て、旅館などの場所で行動することができたからよかったです。仲間と協力して行動すること、時間を見て行動することを、これからの学校生活に活かしていきたいです。

この修学旅行で楽しかったことは、二日目の班別自主行動です。清水寺や金閣寺などの有名なお寺を見ることができたからです。この班別自主行動ですごいと思ったのは、建仁寺です。なぜなら建仁寺には、龍や風神雷神などがたくさん展示されていたからです。

修学旅行での思い出は、一日目に見学した広島です。なぜなら、原子爆弾の怖さや、一発の原子爆弾で命を落とされ

私が修学旅行で学んだことは二つあります。一つ目は、戦争についてです。戦争が恐ろしいこと、いけないことだということは分かっているけれど、「後に伝えること」の大切さを今回の平和学習では学んだと思います。広島の平和公園に灯されていた「平和の灯」は、戦争がなくなるまで点いているそうです。それは、その炎が消えるまでに為された、人の努力を表すものになると思いました。二つ目は薬師寺での法話です。とても面白い法話で、「面」(顔)という言葉を少し変化させるだけで、「面倒」にも「面白い」にもなるということが特に印象に残りました。そして、その話から、いつでも顔を上げて頑張るようにしようと思いました。

思い出も二つあります。一つは、二日目の班別自主行動です。清水寺の満宮で引いたおみくじで大吉が出たときは、とても嬉しかったです。二つ目は、座禅体験です。事前学習で座禅をしたときに、あまり耐えられなかったのが心配だったけ

